

Fecha: 02-06-2024 Medio: Diario Concepción Diario Concepción Supl.:

Noticia general

Título: Huachipato, construcción importantes menciones sobre Biobío en la Cuenta Pública

Pág.: 4 Cm2: 827,9 VPE: \$ 995.139 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 8.100 24.300

No Definida



He instruido para que en tres meses me presenten una Política Nacional de Construcción Naval para los próximos años, con Asmar como líder en una articulación de la capacidad de nuestros astilleros públicos y privados.

Gabriel Boric, Presidente de la República.

Aníbal Torres Durán

El Presidente de la República, Gabriel Boric, llevó a cabo su tercera Cuenta Pública desde que asumió en el cargo en marzo de 2022.

En una alocución que se extendió por dos horas con 45 minutos, el Jefe de Estado repasó los logros alcanzados por su administración y las nuevas metas que se han propuesto como Gobierno, destacando la cantidad de leyes relacionadas con la seguridad que se han presentado y aprobado en su periodo presidencial.

Al igual que con la seguridad, la equidad y cohesión social, la protección en salud, el resguardo del derecho a la educación, desarrollo justo y sostenible; y la protección y ampliación de los Derechos Humanos y la Democracia, se transformaron en los principales ejes tratados en su discurso.

Uno de los momentos que marcó la Cuenta Pública fue el anuncio del Presidente Boric de impulsar una ley de aborto legal, lo que produjo que una docena de parlamentarios de oposición se retirara del Salón de Honor del Congreso.

El Mandatario afirmó que, siete años después de la promulgación de la ley que autorizó la interrupción voluntaria del embarazo en tres causales durante el segundo Gobierno de Michelle Bachelet, es tiempo de "mejorar su aplicación" mediante un nuevo reglamento que ya fue ingresado a Contraloría.

De la misma forma, anunció que le pondrá urgencia a la lev de Eutanasia que actualmente se discute en el Senado, tras dar a conocer una carta escrita a mano de parte de Susana Moreira, quien sufre de distrofia muscular.

"Me escribió para compartirme lo que es sufrir a diario dolores físicos atroces por una distrofia muscular que no le permite tener una vida digna. En su carta, Susana me solicitó que autorice su muerte asistida", detalló el Presidente Boric.

Biobío

En lo que respecta a la Región del Biobío, el Presidente, dentro de su alocución, se refirió a la crisis por la que pasó la Compañía Siderúrgica Huachipato, donde se cierre el cierre de la usina con la decisión de la Comisión Antidistorsiones de establecer sobretasas de un 24.9% para las barras de acero chino v de 33,5% para las importaciones de bolas de acero para molienda del mismo país de origen.

Consultada por aquello, la delegada presidencial en la Región del BioREACCCIONES DESDE EL GABINETE LOCAL

Huachipato, construcción naval y obras ferroviarias: las importantes menciones sobre Biobío en la Cuenta Pública



bío, Daniela Dresdner, explicó que "aquí hay una decisión provisoria, la decisión definitiva debería tomarse en septiembre respecto a la continuación de estas tasas. Adicionalmente, hay un trabajo parlamentario que hay que hacer, porque el máximo periodo que se le entrega como capacidad a la comisión es de un año en este momento y lo que la empresa está pidiendo son 5 años (de salvaguardia). Lo que habría que hacer para que eso pueda ocurrir es cambiar la ley".

Por su parte, el seremi de Economía, Javier Sepúlveda, respecto a lo que ocurre con la usina, puntualizó que "en la medida que los nuevos antecedentes que se pongan sobre la $mes a\, mantengan\, el\, fundamento\, y\, la$ postura de la Comisión Antidistorsiones, por supuesto que los trabajadores pueden estar tranquilos porque se va garantizar una continuidad en las tasas arancelarias actuales".

Sepúlveda hizo énfasis en que la actual salvaguardia es provisoria mientras se desarrolla la investigación, ya que las actuales sobretasas podrían modificarse o retirarse. De acuerdo con el seremi, todo depende en que "los nuevos antecedentes que se pongan sobre la mesa estén en línea con lo que hoy tenemos".

En materia de transporte y movilización, el Presidente Boric señaló que se realizarán mejoras en el transporte público, de manera de fijar la frecuencia, tarifa y pago electrónico. En la misma línea, se espera que para 2025, Lota cuente con la circulación de buses eléctricos.





Fecha: 02-06-2024 Medio: Diario Concepción Diario Concepción Supl.:

Tipo: Noticia general Título:

Huachipato, construcción importantes menciones sobre Biobío en la Cuenta Pública

Pág.: 5 Cm2: 774,3 VPE: \$930.706 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

8.100 24.300

No Definida

En relación a "Trenes para Chile", el Mandatario indicó que "esta tarea avanza a toda máquina". En 2023, EFE alcanzó los 65 millones de pasajeros en tren, cifra que se espera triplicar para 2030. Además, agregó que ya se iniciaron los estudios de prefactibilidad para la nueva conexión ferroviaria entre Chillán y Concepción. Para el seremi de Transpor-

tes y Telecomunicaciones de la Región, Héctor Silva, la Cuenta Pública "ha ratificado los compromisos que el Plan Más Movilidad ha puesto a la comunidad. Hoy se ha mencionado la incorporación de un servicio que incluye buses eléctricos entre las comunas de Lota y Coronel que va a venir a la aliviar la situación de movilidad de todos quienes viven no sólo en las comunas de Lota y Coronel, sino que también en el sur de San Pedro de la Paz".

Bajo el mismo contexto, el iefe local de la cartera de Transportes se refirió a los proyectos anunciados en el discurso presidencial.

"Se ha vuelto a señalar la importancia que le da el Presidente al acceso norte ferroviario a la ciudad de Concepción, a la conexión entre Concepción y Chillán, que se encuentra próxima a iniciar un estudio de factibilidad. Estamos muy satisfechos porque además se ha señalado el compromiso de incorporar al transporte público del Gran Concepción en lo que va ser la modalidad de pago electrónico y también se ha



destacado el inicio de la nueva regulación del transporte público", cerró Silva.

En lo que refiere al depor-

te, el Jefe de Estado hizo mención de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos que se desarrollaron a lo lar-

go del país, incluyendo al Biobío, destacando el legado en infraestructuras deportivas y anunciando que se iniciará el camino para que Chile sea por primera vez en su historia, candidato para convertirse en sede de los Juegos Olímpicos 2036.

Por otro lado, Boric comentó sobre la importancia de la ciencia para un desarrollo sostenible. En este sentido, indicó que seguirán orientando parte importante de los recursos del litio para incrementar el gasto en tecnología, conocimiento e innovación, el que ha crecido en más de un 10%.

El Mandatario aseveró que dichos recursos ya impactaron a más de mil 500 empresas, entre ellas desarrolladores de inteligencia artificial ción (UCSC). El Jefe de Estado también se refirió al trabajo realizado por los Astilleros y Maestranzas de la Armada (Asmar), ya que este año fue lanzado al mar el Buque Rompehielos Viel, el cual fue integramente construido por los Armada, el cual

universidades de la Región

del Biobío, puntualmente en

la Universidad de Concep-

ción (Udec), la Universidad

Federico Santa María (USM),

la Universidad del Bío-Bío

(UBB) y la Universidad Cató-

lica de la Santísima Concep-

"He instruido a la ministra de Defensa, al ministro de Economía y al comandante en jefe de la Armada para que en tres meses me presenten una Política Nacional de Construcción Naval para los próximos años, con Asmar como líder en una articulación de la capacidad de nuestros astilleros públicos y privados", indicó el Mandatario.

se suma al remolcador Lientur.

Es en este punto que la delegada presidencial en el Región afirmó que "acá de lo que se trata es de poder avanzar en desarrollar la industria. que es la industria de Chile, v específicamente la industria regional. Acá tenemos condiciones que son condiciones especiales para poder hacer ese desarrollo. Una de ellas, por ejemplo, es la presencia de Asmar. La empresa ha demostrado que tiene todas las capacidades técnicas y todas las capacidades de herramientas para poder generar grandes construcciones".

OPINIONES

(IA), tecnología implemen-

tada en el Hospital Las Hi-

gueras de Talcahuano. En esa

misma línea, mencionó el

Doctorado en Inteligencia

Artificial desarrollado por

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepci

Macrozona

El Presidente de la República igualmente mencionó los problemas de seguridad en la Macrozona Sur, de la que es parte la Región del Biobío, sosteniendo que a la actual administración le correspondió también encarar la violencia "que venía en aumento en el período anterior, que afecta a nuestros compatriotas del sur de Chile por obra de pequeños grupos que se escudan en la causa del pueblo mapuche para sembrar el terror y asociarse con el robo de madera y el narcotráfico. Al país le consta que no nos ha temblado la mano"

En ese marco, el Mandatario destacó el trabajo de Carabineros, PDI, las Fuerzas Armadas y la Fiscalía en el territorio, el que ha logrado disminuir en un 37% los hechos de violencia en la zona respecto a los dos años anteriores

"Es un caso de éxito dentro de los planes asociados a la seguridad del Gobierno de Chile. Es un cambio que ha habido en la Macrozona Sur, que no había existido antes, nunca habíamos tenido un efecto tan positivo en la macrozona que fuera con un plan de seguridad del Gobierno. Eso lo vemos no sólo en la disminución de los casos que va mencionamos, sino que además en el desarrollo de la Provincia de Arauco", manifestó la delegada presidencial en Biobío.

